
Une Cité lacustre - Nos aïeux les Gaulois n°4.

Numéro d'inventaire : 1979.32146.4

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Papeteries de Clairefontaine - Bichelberger (P.) et Champon (E.) et Cie (Étival (Vosges))

Imprimeur : Papeteries de Clairefontaine

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1900 (vers)

Collection : Nos aïeux les Gaulois ; 4

Inscriptions :

• nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Papier épais. Recto : gravure couleurs avec rehauts de doré, dans un cadre très ornementé (trophées). Verso: texte imprimé dans le même cadre ornementé n&b.

Mesures : hauteur : 230 mm ; largeur : 178 mm

Notes : Recto : Titre général de la série dans un cartouche de couleur vive ("Nos aïeux les Gaulois - Série instructive recommandée pour les écoles"). Gravure dans un cadre de trophées et armes : un village gaulois au bord d'un lac ("Les villages gaulois étaient bâtis de préférence au bord de cours d'eau traversant les forêts"). Verso: Dans un cadre de trophées en n&b, texte anonyme "Mœurs gauloises".

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Histoire et mythologie

Filière : Élémentaire

Niveau : non précisée

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 2

Mention d'illustration

ill. en coul.



NOS AÏEUX LES GAULOIS

MŒURS GAULOISES

Les maisons gauloises, rondes ou ovales, étaient en terre avec le toit en bois ou en chaume : la porte était l'unique ouverture par où l'on reçut l'air et la lumière. Les villages étaient cachés le plus souvent dans les forêts.

Nos ancêtres avaient amené d'Asie le bœuf domestique, le cheval et le mouton ; il avaient apporté aussi le blé froment et le seigle et nourrissaient de grands troupeaux de porcs.

Le courage n'était pas la seule vertu des Gaulois : ils étaient généreux, bons et hospitaliers : leur table était toujours servie pour le pauvre, et l'étranger était accueilli par eux sans défiance, comme un ami envoyé par les dieux. L'intérieur des maisons renfermait des tables à manger très basses et d'une structure grossière, leur vaisselle se composait de vases de bois ou d'argile ; pour prendre leur repas, ils s'asseyaient par terre, sur des peaux de loups ou de chiens.

Le costume de la plupart des Gaulois se composait de trois pièces principales : une *bracie* ou pantalon serré à la taille, un gilet et une espèce de blouse appelée *saie*. Leurs parures étaient principalement des chaînes, colliers, bagues et ceintures en or.

Vers l'an 40 avant J.-C., la royauté héréditaire fut abolie et remplacée chez la plupart des peuplades gauloises par des *principats* ou *présidents* électifs dont les fonctions duraient ordinairement une année et qui régnaient sous les titres de *vergobrets*, *dux* ou *rois*. Druides et Druidesses assistaient avec prépondérance aux conseils, mais les Druides seuls rendaient la justice.

Papeteries de Clarcfontaine - F. BICHSELBERGER, E. CHAMPON et C. - Aina (Vosges)



APPARTEMENT A

CUIVRE D

UNE CITÉ LACUSTRE
Les villages gaulois étaient bâtis de préférence au bord de cours d'eau traversant les forêts.